

**E**

Editorial

## Mirar hacia la prevención

**Tras el doloroso hecho de El Teniente es necesario revisar medidas de seguridad de la minería, sobre todo la pequeña de la región.**

**E**l gravísimo accidente ocurrido en la mina El Teniente, en la Región de O'Higgins, ha consternado al país. El jueves se produjo un derrumbe y durante todo el reciente fin de semana se desarrolló un operativo para ubicar a los afectados, quienes finalmente fueron encontrados sin vida. El saldo es de seis jóvenes trabajadores fallecidos y otras nueve personas lesionadas, mientras Chile se encuentra en duelo oficial de tres días.

Se trata de una de las tragedias laborales más serias de los últimos años. Además, se da en el contexto del aniversario número 15 del "Rescate de los 33", ocurrido en la Mina San José el 8 de agosto de 2010. El recuerdo de ese suceso ha cruzado las noticias. Y ha obligado a revisar los cambios legales instalados en estos años, para mejorar la capacidad de reacción que actualmente existe.

Tras lo ocurrido, ahora es obligatorio investigar y esclarecer los hechos. En primer lugar para establecer responsabilidades; como también para aprender y corregir lo que se hizo mal. Por lo mismo es importante que se efectúe con premura la auditoría internacional anunciada y que va en paralelo a los procedimientos de la PDI y de la Fiscalía, ya en curso. Junto a lo anterior, se hace obligatorio revisar los procedimientos de seguridad en los cuales se realizan las faenas laborales en general y la minería en particular, para minimizar los espacios de riesgo y crear conciencia respecto de la prevención. Uno de ellos es clarificar y agilizar los canales para presentar denuncias o alertar sobre anomalías; pues en este caso, aparentemente, los trabajadores habían detectado problemas, pero esa inquietud no fue formalizada y no habría logrado respuestas. Otro es el autocuidado constante, para lo cual los operarios deben ser capacitados (ver página 4).

Desde Los Ríos, sin duda que se solidariza con lo ocurrido. No olvidemos que miles de habitantes de la zona trabajan en faenas mineras en el norte y el hecho es cercano desde esa perspectiva. Por otra parte, en la región también se desarrolla minería de pequeña escala y el impacto de hechos como éste recuerda la necesidad de apoyarla con fuerza en materias de seguridad (ver páginas 2-3)